

La banda terrorista ETA pide un perdón insuficiente

La disculpa va dirigida solo a víctimas “sin responsabilidad alguna en el conflicto”

Los obispos vascos piden también perdón por sus complicidades con ETA

Para las asociaciones de familiares las disculpas selectivas son inadmisibles

PEDRO GOROSPE, **Bilbao**
La banda terrorista ETA, que mató a más de 850 personas a lo largo de medio siglo de asesinatos, secuestros y sabotajes, reconoció ayer “el daño causado” y admitió su “responsabilidad” en el dolor ocasionado. Pero a la hora de pedir perdón, solo se dirigió “a los

que no tenían una participación directa en el conflicto”. La distinción, que excluye los asesinatos contra las fuerzas de seguridad y los dirigentes políticos, indignó a las asociaciones de víctimas. El Gobierno vasco y los partidos, con excepción de EH Bildu, se unieron en el rechazo al perdón selec-

ANÁLISIS

Una victoria de las víctimas Luis R. Aizpeolea P20

EDITORIAL

Estertores de ETA P16

tivo. El presidente vasco Iñigo Urkullu pidió a ETA que en su final “tenga en la misma consideración a todas las víctimas”. Los obispos del País Vasco y de Navarra, por su parte, pidieron perdón por “las complicidades, ambigüedades y omisiones” de la Iglesia con respecto a ETA. PÁGINAS 19 A 23

Al menos tres muertos en las protestas contra Ortega en Managua

Las manifestaciones se extienden ante la reforma de las pensiones

CARLOS SALINAS, **Managua**
Al menos tres muertos, dos jóvenes y un agente, han dejado las protestas en Nicaragua contra la polémica reforma de la Seguridad Social del Gobierno de Daniel Ortega. Se trata de la peor crisis política que enfrenta la Administración del exguerrillero sandinista en los últimos años. Los disturbios se han extendido desde el miércoles y el Gobierno ha ordenado retirar la señal de cable de cuatro televisiones. PÁGINA 8

OPINIÓN

Un parteaguas en Nicaragua C. F. Chamorro P8

Los demócratas denuncian a WikiLeaks por conspirar contra Clinton

JAN M. AHRENS, **Washington**
En una decisión de alto voltaje político, el Partido Demócrata ha presentado una demanda multimillonaria contra WikiLeaks, el Kremlin y el equipo de campaña de Donald Trump por haber conspirado para interferir en la campaña de 2016 en favor del republicano. PÁGINA 6

ADEMÁS

Argentina se moviliza contra el ‘tarifazo’

La decisión de subir los servicios públicos en Argentina saca a la calle a miles de ciudadanos contra el Gobierno de Macri. P9



Muere a los 28 años el DJ succo Tim Bergling, ‘Avicii’ P28

Barça y Sevilla pugnan por la Copa del Rey P35 A 37

BABELIA

Cien títulos para festejar el Día del Libro



Andrés Manuel López Obrador rodeado de seguidores en Tecate (Baja California) el pasado domingo. / HÉCTOR GUERRERO

EL PAÍS acompaña al candidato de las elecciones mexicanas en su campaña

López Obrador, a la conquista del norte

JAVIER LAFUENTE, **Tijuana**
Cruzazulear es una expresión mexicana que procede del Cruz Azul, un equipo de fútbol de Ciudad de México acostumbrado a perder cuando la victoria estaba cantada. Ahora, la expresión deportiva ha saltado a la política mexicana. En año electoral (las elecciones serán el 1 de julio), a cada candidato a las presiden-

ciales se le asocia con un club. La unanimidad es total con Andrés Manuel López Obrador, dos veces derrotado candidato, líder en todas las encuestas. Ni siquiera él mismo duda: “Siempre van ganando 3 a 0 y terminan empatando o perdiendo. Hay que evitarlo, no podemos confiarnos, hay que perseverar y ganar 5 a 0”. PASA A LA PÁGINA 3

